

La zona de Carcelén podría parecer marginal dada su posición geográfica relativamente alejada de estas vías (sin olvidar también el desconocimiento de restos primitivos). Sin embargo, no hay que olvidar su ubicación en el fondo de un valle que ejerce como corredor comunicante entre el Valle de Ayora, en el cual se documentan asentamientos importantes como el Pico de los Ajos, y la llanura central de la provincia de Albacete. En este pasillo natural se certifican varios yacimientos y hallazgos de principal relevancia entre los que podemos citar, por ejemplo, el asentamiento de época del Bronce de las Atalayas y los hábitats ibero-romanos de El Castillico y Casas de Juan Núñez, así como la necrópolis de Casa del Monte en La Recueja.

## V. INVENTARIO DE YACIMIENTOS

### 1. VILLA DE CASAS DE JUAN GIL (Carcelén)

Situado en la zona central del valle, en zona llana próximo a la cañadilla que discurre por la zona, a unos 800 m. de la aldea homónima.

La abundancia de materiales cerámicos en superficie es importante, aunque no se observan estructuras constructivas a simple vista, seguramente, como consecuencia de las labores agrícolas que se desarrollan en la zona (cereales). Sí se localizó lo que parecía una tosca basa de columna realizada en piedra y con forma cilíndrica. La extensión de este asentamiento basándonos en la dispersión de materiales abarcaría unos 2000 m<sup>2</sup>.

En cuanto a los hallazgos materiales:

- Destacar la abundancia de materiales cerámicos de construcción (*tegulae, imbres, later*), algunas con grave defecto de cocción (fundidas, deformadas). Lo que hace presuponer que este material fuese fabricado en el lugar en un horno cerámico.
- Se encontraron dos *pondus* cerámicos uno de forma cúbica con cuatro orificios, y otro de tipo rectangular «periforme» con un solo orificio, y que presentaba una marca incisa postcocción (ver lámina 1).
- Varios fragmentos de T. S. Hispánica (Lám. I, 1) entre los que destaca el fondo de recipiente con marca EX O SN, con la S invertida, que corresponde a un taller de fabricación de la zona riojana de Tricio (Foto 4)<sup>11</sup>. Sigillata Clara tipo C, con varios galbos amorfos.
- Un fragmento amorfo de Campaniense C ?, indeterminado.
- Cerámica común de tipo oxidante y reductora, destacando los recipientes contenedores, algunas formas y facturas recuerdan a tipos ibéricos e ibero-romanos.

<sup>11</sup> GARABITO GÓMEZ, T., «Los Alfaros romano-riojanos, producción y comercialización». *Bibliotheca Praehistorica Hispana*, vol. XVI. Madrid 1978. pp. 314 y ss.